



SOLITAIRE



Objectif :

Le joueur déplace une bille par-dessus une autre proche d'une case vide. Cette dernière est alors retirée du tablier. Le but est d'arriver à n'avoir à la fin qu'une seule bille sur le plateau.

Le Départ :

Pour commencer à jouer, il est nécessaire de mettre toutes les billes dans les trous, sauf un qui reste vide. Le cas le plus intéressant est celui où l'on débute avec le trou au milieu du plateau, et dont le but est alors d'atteindre le plateau opposé ou inverse : c'est-à-dire un plateau vide sauf la bille du milieu qui doit rester seule.

C'est d'ailleurs ce cas, classique des classiques, qui est considéré comme le jeu du Solitaire lui-même. Les règles peuvent différer, et selon les plateaux, la dernière bille peut ne pas se trouver au centre du plateau ou dans le trou de départ pour que la partie soit gagnée ... ouf ! Vous verrez plus bas que la disposition et le nombre de billes peuvent aussi ne pas être les mêmes suivant les variantes.

Comment :

Le joueur va pouvoir commencer à déplacer les billes. Il va en prendre une et sauter par dessus la seconde se trouvant à côté pour aller rejoindre le trou vide. La bille qui aura été sautée est alors sortie du jeu. Une bille ne peut sauter qu'horizontalement ou verticalement, et une seule bille à la fois. La prise en diagonale est interdite. Toute prise n'est possible que si deux billes sont côte à côte et suivies d'une case vide.

La Fin de Partie :

La partie est gagnée lorsqu'il ne reste plus qu'une seule bille sur le plateau. Comme nous l'avons vu, la dernière bille peut se trouver n'importe où sur le plateau, ou (dans l'idéal !), à l'endroit du trou de départ, que ce dernier soit positionné au centre ou pas.